

RANDONNÉE MER-MONTAGNE

DIEPPE (76) – SUPER-BESSE (63)

Lhéraule : 18 mai 2025 (104 km)



La veille de cette randonnée, je quitte mon village près de Beauvais avec mon camarade Patrick. Nous avons rallié Dieppe par la piste cyclable Beauvais-Dieppe avec une petite coupure par la route entre Gournay-en-Bray et Forges-les-Eaux, belle station thermale. Arrêt photos au château de Mesnières-en-Bray après Neufchâtel-en-Bray.

Etape 1 : le 19 mai 2025 (121 km) Dénivelé positif 828 m

08h00, c'est parti pour la Mer-Montagne de **Dieppe** jusqu'à Super-Besse dans le Massif Central. On constate que le vent nous est favorable. Une jolie vallée nous amène à St Saëns avec un arrêt café. Grande ferveur à Buchy, le grand marché hebdomadaire est installé. Que de monde, il faut redoubler de vigilance avec ce trafic routier très dense. Nouvel arrêt photos au château de Vascoeuil et nous suivons l'accueillante vallée de l'Angelle.



Première belle côte pour remonter sur le plateau qui nous conduit aux Andelys. C'est une grande plaine sans abri mais nous avons le vent dans le dos. Le contrôle permet de nous restaurer puis cap sur Gaillon par une route de crêtes qui domine la vallée de la Seine. Evidemment, il faut grimper de nouveau pour s'extraire de cette vallée. Plus loin, nous plongeons dans la vallée de l'Eure. L'hôtel de l'étape se trouve à la sortie dans la Bourgade de **Pacy-sur-Eure**.

Etape 2 : le 20 mai 2025 (173 km) Dénivelé positif 637 m

07h20 au sortir de l'hôtel. La météo est toujours au beau fixe mais il fait bien frais, les gants sont de rigueur. Nous suivons toujours la vallée de l'Eure sans difficulté jusqu'à Anet où se trouve le magnifique château de Diane de Poitiers offert par le roi Henri II son amant.



Une jolie route ombragée nous fait passer non loin de Dreux. Nous abordons Nogent-le-Roi, un arrêt café est apprécié. L'ami Patrick à un GPS spécial vélo et je lui fais entièrement confiance pour traverser les agglomérations. Mais l'erreur est humaine. Je ne disais rien, mais j'avais remarqué que nous n'avions plus ce léger vent dans le dos ! Comme nous filions bon train, nous nous retrouvâmes à Epernon au lieu de Maintenon. La consultation de la carte routière nous remit sur le droit chemin après un bon crochet. Nous entrons dans la Beauce qui est très monotone et sans verdure. Puis la forêt d'Orléans est traversée partiellement pour déboucher sur **Loury**, notre étape. Un couple très sympathique nous accueille dans leur gîte. Le jardin est magnifique, il y a même une piscine. Nous sommes bien logés et le souper fut exquis.

Etape 3 : le 21 mai 2025 (152 km)

Dénivelé positif 819 m

08h50 au départ, je suis inquiet car mon cou me fait mal. Passage à Jargeau sur un grand pont enjambant la Loire. Nous traversons la magnifique forêt d'Orléans avec un relief pas trop dur. Arrêt à



Souvigny-en-Sologne **BPF 41** afin de prendre un café et demander le tampon aux gérants sympathiques d'une boulangerie. Nous ferons encore 60 kms dans cette forêt pour arriver à Mehun-sur-Yèvre **BPF 18**. Ce bourg fut très difficile à traverser. La vallée du Cher est en vue et nous la suivrons jusqu'à Bigny. Peu avant, soit 7 kms, un arrêt à Châteauneuf-sur-Cher s'est imposé pour les emplettes du souper car l'étape B & B ne fait pas le dîner. Le ciel s'est ennuagé avec un petit crachin à la sortie de la vallée du Cher. Une petite grimpette sur un chemin vicinal nous conduit à l'entrée d'un grand portail. Nous nous engageons dans un long chemin caillouteux pour découvrir, derrière les frondaisons, le château de Preuil.



Le châtelain et son épouse nous accueillent chaleureusement. La chambre est immense et le sanitaire moderne. Nous avons vue sur le grand parc et une pluie fine arrose ce joli décor. La salle à manger est magnifiquement décorée. Ce soir, la grande table est mise à notre disposition, je suis impressionné. Le maître des lieux nous offre l'apéritif avant de déguster notre pique-nique. Quel très bon souvenir cyclotouriste !



Etape 4 : le 22 mai 2025 (119 km) Dénivelé positif 1393 m

Superbe petit-déjeuner servi par la châtelaine. Le cocktail de fruits et le beurre de ferme furent très appréciés.

08h37, il ne pleut plus ce matin mais la route est encore humide. Nous sommes à 5 kms de Bruère-Allichamps, le centre de la France. Belle côte avant Culan, un avant-goût du relief du Massif Central. Contrôle à Huriel **BPF 03** et nous laissons Montluçon sur la gauche. Direction plein sud sur Evaux-les-Bains **BPF 23** où commencent les choses sérieuses. Longue côte pour se hisser à cette station thermale. Ainsi montées et descentes vont se succéder jusqu'à l'étape de Montel-de-Gelat.



Grace au GPS de Patrick, nous arrivons sans encombre à l'auberge. Très bien accueillis par la patronne, le souper fut à la hauteur des efforts physiques déployés dans la journée.

Etape 5 : le 23 mai 2025 (93 km) Dénivelé positif 1400 m

08h09, après un copieux petit-déjeuner, nous prenons congé de notre hôte qui filme notre départ et qui enverra la vidéo à Patrick. C'est vraiment sympa de la part de cette dame. Nous sommes à l'ouvrage car nous montons régulièrement par paliers. Nous sommes à 750m d'altitude avant Herment, puis à 920m avant Laqueuille gare. Une bonne descente avant le village suivie d'un arrêt café bien mérité. La petite route pour rejoindre la nationale La Bourboule-Bort-les-Orgues est bucolique. Nous affrontons une sévère rampe de 4 kms sur cette grande route pour atteindre le croisement direction la Tour-d'Auvergne. Nous atteignons les 1000m d'altitude dans un décor magnifique. Légère montée jusqu'à Picherande où nous prenons une collation dans une crêperie. Ce bourg à 1040m marque le pied du col de la Geneste à 1372m. Il monte régulièrement et à son sommet nous basculons sur Super-Besse, terme de cette Mer-Montagne. Il ne fait pas bien chaud et la station est déserte. Les commerces sont presque tous fermés, seul un magasin de souvenirs est ouvert, ce qui nous permet d'obtenir le tampon d'arrivée.

Ensuite nous nous laissons glisser, enfin presque, un raidillon se présente 3kms avant Besse-en-Chandesse **BPF 63** notre étape. Nous logeons dans un hôtel rempli d'étrangers fort bruyants, la chambre est médiocre, sans chauffage et il faut laisser couler le robinet pendant 10 minutes avant d'avoir de l'eau chaude pour se doucher. Néanmoins, cette randonnée Mer-Montagne fut une belle aventure riche en souvenirs.



Texte : Jean-Luc Lebeau

Photos : Patrick Drécourt

